

La colombiana Sara Noriega, una de las inmigrantes que más tiempo lleva en Ermua, regresa todos los años a Cali, junto a sus padres

## La vida tranquila

DORLETA VIDAL ERMUA

Sara es una de las inmigrantes que más tiempo lleva en Ermua, como ella misma señala, y aquí se encuentra «muy a gusto», ha encontrado la tranquilidad que necesitaba. Cuando salió de Colombia, su familia no tenía problemas políticos ni económicos, puesto que su marido era mecánico industrial y ella trabajaba en el almacén de una ferretería junto a sus padres, sin embargo, con los niños la situación cambiaba. «En todos los sitios resulta complicado criar a un hijo, pero allí no puedes dejarlos en el parque. Aquí, sabes que pueden salir y que no les va a pasar nada».

Una vez aquí, el proceso de adaptación de la familia fue relativamente sencillo, y su mayor dificultad fue acostumbrarse al clima, «fue durísimo», y a tutear a los demás, que aún hoy les resulta complicado. A pesar de que en casa siguen manteniendo sus costumbres, algunas de ellas se van desvaneciendo con el paso del tiempo, como las gastronómicas. «Al principio comíamos lo más parecido a lo que comíamos en Colombia, pero como los niños siempre han ido al comedor, comen de todo, y ya se nos ha hecho el paladar. Está todo muy bueno», expli-



INTEGRACIÓN. Sara Noriega ha propulsado la creación de una 'txaranga'. /D. V.

ca Sara. Sara reparte su trabajo entre el hogar del jubilado y ayudar a los inmigrantes recién llegados a la localidad, a través de Cáritas. Por su propia experiencia y por lo que ha tenido oportunidad de ver en otras personas,

Sara opina que hay que tener claro que el que llega de fuera es el que se tiene que adaptar a las costumbres y no al revés. «El mayor problema es que hay gente no intenta integrarse, se aíslan a sí mismos y así nunca llegan a formar parte de esta cultura». Y en ese

sentido, aclara que su acogida fue muy buena y que nunca se han sentido rechazados ni discriminados por ser inmigrantes ni por el color de su piel, «aunque está claro que tampoco somos monedita de oro para caer bien a todo el mundo, como ocurre también con

la gente de aquí».

Este año, después de algunos años en funcionamiento, la comisión de fiestas ha convencido a Sara para que inscriba su 'txaranga', Sabor Latino, y participen en las actividades de fiestas. «La mayoría de la gente —explica Sara—, quería que fuera una 'txaranga' sólo de colombianos, pero yo les dije que no, que todos veníamos de fuera y que cualquiera podía tomar parte. Así que ahora estamos colombianos, bolivianos, peruanos, argentinos, ecuatorianos, españoles, por lo de los matrimonios mixtos.»

### Política de inmigración

En cuanto a las decisiones políticas que se han adoptado recientemente en materia de inmigración, Sara tiene una opinión clara. «Hay gente que vive verdaderos dramas aquí, que no han sabido adaptarse y que lo están pasando muy mal. Para esa gente me parece una muy buena oportunidad, porque les van a dar un dinero que les va a permitir vivir mejor en su país. Sin embargo, para una persona que piensa en quedarse aquí, no tiene sentido».

Y ése es precisamente su caso. Considera que tendría que pasar algo realmente extraordinario para tener que irse, algo que no pudiera soportar, porque salir ahora sería volver a empezar de nuevo en otro sitio. De hecho, trabaja día y noche para poder ahorrar dinero y viajar a Colombia cada año a ver a sus padres, a los que no puede traer, por la severa enfermedad que sufre su padre, y a juntarse con sus hermanos, que viven entre Atlanta y México.

## La asociación Zubibai de Altzola organiza dos cursos para septiembre

CONSTAN NÚÑEZ ELGOIBAR

El barrio de Altzola de Elgoibar tiene previsto desarrollar, el próximo mes de septiembre, dos actividades relacionadas con los primeros auxilios y la cerámica.

El primero de los cursos será de primeros auxilios y se impartirá los días 8, 10, 12, 15 y 17 del próximo mes de septiembre.

Este curso será impartido por miembros del departamento de formación de Cruz Roja Gipuzkoa e incluye, según los organizadores «contenidos teóricos y prácticos sobre primeros auxilios, pautas generales de actuación en caso de quemaduras, fracturas, hemorragias, contusiones, traumatismos, convulsiones, asfixia, ahogamiento, intoxicación o inmovilización de heridos entre otros temas que se tocarán. Además se dará información sobre los elementos básicos que debe contener un botiquín en casa».

El curso tiene una duración de 10 horas y se impartirá de

19.00 a 21.00 horas los días señalados en los locales del Hogar del Jubilado de Altzola.

Este curso será gratuito para los miembros de Zubibai y el resto de participantes deberá abonar 10 euros. Las plazas son limitadas y los interesados pueden contactar con el teléfono 656 71 40 62 o con cualquier miembro de la asociación.

### Cerámica

La otra actividad en la que podrán participar los vecinos de Altzola el próximo mes será una exhibición de cerámica que estará dirigida por el escultor Angel Gil Cuevas.

«Será una actividad tanto de exhibición como de participación. Gil Cuevas dará una explicación general sobre el mundo de la cerámica y se montará una exhibición en la que se podrá ver cómo se realiza la cerámica con torno de alfarería. Además habrá una exposición de diferentes piezas del escultor que se podrán adquirir a un precio redu-

cido. Esta actividad también incluye un taller de manualidades donde los asistentes podrán trabajar con arcilla, palillos de modelar..., y en la que podrán participar tanto niños como adultos», comentan desde Zubibai. La exhibición de cerámica se realizará el domingo 21 de septiembre a las 12.00 horas en el frontón del barrio.

Estas actividades tienen como marco la iniciativa de la asociación de vecinos Zubibai de Altzola de revitalizar la vida social, cultural y vecinal del popular barrio elgoibarrés.

En esta línea, el barrio ha acogido conferencias sobre salud, actividades de ocio para los niños del barrio durante el periodo vacacional de julio, salidas por los montes que rodean el barrio o la exhibición de cetería que se realizó a finales de julio. La actividad del grupo de vecinos también tiene un importante aspecto reivindicativo.

En este sentido Zubibai se ha movilizado para intentar atajar problemas seculares del barrio como son los accesos desde la N-634 al barrio o el aumento de la seguridad de esa vía a su paso por Altzola, el incremento de los servicios que se prestan desde Elgoibar o la mejora del transporte público entre el barrio y los municipios de la comarca.



OBRA. En la zona se construirán 45 nuevos pisos. /M.E.

## Derribos para la apertura de una nueva calle en Eibar

A lo largo de estos últimos días se está procediendo al derribo de los inmuebles números 4 y 6 de la eibarresa calle Pagaei. Esta demolición supone un primer paso para la apertura de una nueva calle que discurrirá hasta la Estación.